

sas llegaran á tanto que tuvierais que probar la valentía, poner esta condición que acabaría sin herirlos con todos los matachines.

Proponer que se cargue un barril de pólvora y que os sienten en los extremos del mismo, que os entreguen una tea encendida á cada uno y ante los padrinos á ver quién le pega fuego antes.

Ese es el valor.

Uno que no se desafiara nunca pero que gasta garrote.

A vuela pluma

Apreciable «Santoreca»: Vista su contestación claro que no soy capaz de negarle la razón.

Juzgo digno de elogiar al que desde pueblo extraño da medios para evitar nuestro perjudicial daño, y considero anormal (á esto en mi anterior aludo) que aquél que padece el mal, sea impasible ó haga el mudo.

Un amigo tengo yo que porque á «cardar pelote» no le ayudé, se ofendió. ¡Pues... señor el amigote por qué poco se enfadó!

Con este oficio que tengo no es posible que subsista; si quiero ganar dinero tendré que hacerme «copista».

Nuestro lema se cumplió y satisfacción sentimos; X no se dobló, y solo notar pudimos que al trimestre se rompió. (1) Más como estamos á prueba de tenaces, tal rotura ni nuestra atención se lleva ni tampoco nos apura. ¡EN BREVE HABRÁ OTRA X NUEVA!

Según leo en un periódico (y que sea cierto no creo) Han desafiado á Acosta Por las crónicas de un lego. Y además se llama lobo El retador según veo. ¡Su solo nombre me espanta! ¡A cualquiera le da miedo! La reyerta es por un fraile Que se firma «Palemón» Hombre... batirse por algo ¿Pero por un fraile? ¡No! Más por si fuese verdad Le doy á Acosta un consejo Dele V. al lobo estrignina Y mande al lego... al infierno

(2) Quien en anónimo vil lanza insulto despreciable, para mí, es un miserable, y un indigno, y un reptil, asqueroso y detestable.

¿Quiéren insultar? Corriente: Más si insulta, de su nombre; pues no es hombre todo hombre que no lucha frente á frente, y que al ofender se esconde.

CLAROCO.

(1) Fíjese el lector, que la X que encabeza este periódico está rota por el centro de su extremidad inferior derecha.

(2) Con motivo de un anónimo recibido en esta redacción y el cual venía redactado de una manera tosca y groséra en los márgenes de un número de *El Labriego* correspondiente al día 6 del presente y el cual llegó á nuestras manos bajo sobre franquendo con dos sellos de correos de 0'15 pesetas habiendo podido apreciar que procedía de Ciudad Real por el sello de inutilizar los mismos.

Es nuestro pueblo lo que debe ser?

Yo, enamorado del terreno donde mis ojos vieron la luz primera, donde he vivido casi todo el tiempo marcado en el reloj de mi vida, (pues de él estube alejado un quinquenio), digo que no; y á grandes rasgos he de probarlo.

Valdepeñas mirado por el lado de su principal riqueza, es uno, que digo uno, el más importante de la mancha vinícola, el que cuenta mayor Censo de población y una extensión superficial edificada muy superior á los demás.

Pues con todo ello, si principiamos á preguntar que de bueno existe en ella, nos ocurrirá lo que á Sancho Panza cuando preguntaba al ventero por varios manjares, que de ninguno por los que preguntaba tenía, y habría que decir, pues díganos lo que guarda en su despensa ya que tan exauta se halla y tan provista la presentaba.

Pero señores administradores de este pueblo ¿no os dais cuenta de lo abandonado que está? ¿Acaso Valdepeñas no rinde más que para sostener unos cuantos empleados que no siempre están al corriente en la cobranza, y lo que contribuye para cargas del Estado?

No me conformo con ello aunque caigan frailes de cabeza para probarlo. Yo no voy á decir que se en lo que consiste, pues lo ignoro, pero á no ser que se filtre el dinero por algún resquicio del arca de fondos.

Mas tampoco es admisible esta hipótesis, pues cualquiera me dirá que si lo que en ella se guarda fuera aceite...

Lo cierto y verdad es, que carecemos de paseos en que los ricos y los pobres pudiáramos, los ratos que nos fuera posible, distraernos; la limpieza en la vía pública la hacen los vecinos, para lo que son requeridos con bandos fabricados en la Alcaldía; aguas ahí tenemos la inofensiva mina y unos cuantos pozos que la suministran con más ó menos escrupulosidad; y para que seguir enumerando, sería el cuento de no acabar nunca; pero en cambio tenemos según he leído, carne clandestina, una banda que quita el sueño y unas calles que pasando por ellas es como si se fuera montado en una vagoneta de la montaña Rusa, (será permitido por ser la calle del *Infante*

Asi como ha de estrañarnos que abunde el matonismo. En terrenos incultos abundan siempre las malas hiervas. Esto lo sabe mejor que yo nuestra digno Alcalde con su reconocida autoridad de labrador.

Está llegando un tiempo que con muy poquísimo se gana un hombre el dictado de hijo predilecto de Valdepeñas.

Apartandose de la odiosa política desembarazandose de infinidad de zánganos que siempre zumban en la colmena ayuntamiento y queriendo hacer algo por su pueblo ya estaba hecho el milagro.

Elementos le sobran; y entonces los que solo en privado renegamos

de quien nos administra, diríamos á voz en grito sus buenas obras y aqui estarían perennes para propios y estraños.

¿Quien se ganará el dictado de hijo?

Dios haga que pronto se otorgue.
BLAS S. BALLESTEROS.

Carcelarias

Conclusión

Las cárceles en el estado en general que hoy se encuentran por el deficiente regimen interior de ellas, más que correccionales, nombre que parece una ironía sarcástica, son antros donde toda perversidad tiene su asiento y cátedra donde se aprende á ensanchar con nuevas llagas, el cancer de parásitos y truhanes que padece el pueblo Español.

Por lo mismo el personal encargado de la custodia del preso, debe cuidarse no solo de conservar el cuerpo del recluso, si no que debe tambien conservar y aumentar los dones morales que ya hacia notar en mi artículo anterior. Las cárceles deben estar á cargo de un personal instruido y apto para el caso, además de bien retribuido que le permita usar de una moralidad ejemplar, que está en lo probable que no se conserve cuando el sueldo ó haberes es sumamente infimo para atender las necesidades de una casa y familia. acarreado esto ultimo como consecuencia lógica, abusos perjudiciales en grado superlativo en beneficio de muy pocos y en daño para muchos por la desigualdad y anarquía que podia ofrecer como producto.

Fijemos, pues, nuestra atención en el próximo Congreso que en Valencia ha de celebrarse para discutirse y aprobar el nuevo regimen de cárceles, y quiera Dios que como consecuencia de las teorías y prácticas que sin duda han de poseer los ilustres señores que lo compongan, salga esa ansiada reforma tan precisa y urgente, que una con un trato humano cual corresponde á las corrientes modernas de civilización y amor al prójimo, el medio hábil y seguro de aminorar el grueso contingente que existe de *carne de presidio*.

SULPI PERSIO.

Desde Ciudad-Real

Con las solemnidades de rúbrica tomó posesión el día primero del actual el nuevo Ayuntamiento que ha

de regir los destinos de esta capital.

Hubo su *poquito* de discurso de los Alcaldes salientes y entrante cruzándose las frases de ritual en estos casos.

Se nombraron los Tenientes de alcalde, siendo comentadísimo el que figuren entre estos nombres el de algunos de los concejales del Ayuntamiento saliente, que tan de sastro-sa gestión desarrollaron en la anterior etapa, apesar de lo cual, se les reelije, quedando fuera personas elevadísimas y que debían figurar en los primeros lugares.

Misterios del diputado... que el tiempo irá aclarando.

Han sido presentadas dos proposiciones para dar las corridas de toros en las próximas ferias.

Una de ellas ofrece varias ganaderías á elegir, figurando entre otras las de Palha y Aleas, que son las más aceptadas siempre por este público.

La combinación de diestros no es de las mejores pues de los que ofrece los más salientes son *Regaterín* y *Relampaguito*.

No hay ultimado nada, esperándose se se de cuenta enseguida y no ocurra lo que en años anteriores que se acordaba á última hora y se tenían que aceptar contratos leoninos con subvenciones exorbitantes.

El sabado último y á las cinco de la tarde, tuvo lugar la primera sesión extraordinaria de nuestro excelentísimo Ayuntamiento.

Asistieron dieciocho concejales (siempre fuera igual) de los veinte que forman el municipio, poniéndose á discusión la formación de comisiones.

Después de largo aplazamiento quedarán nombrados sin el menor contratiempo.

Se discutió ampliamente la cuestión del actual, abastecimiento de aguas, capitalísima en las actuales circunstancias, pues nos encontramos sin ella en las fuentes públicas y por ello fué nombrada una comisión que estudie el mejor medio de solucionar tan importante asunto.

Un desafío, dos, tres... na.

Fallecimiento del simpático Pedro Otero, hijo del Magistrado de esta Audiencia D. Pedro con quien participa está capital de sudolencia.

EL QUE ADMINISTRA.

A LA MEMORIA DE Pedro Otero Fernández

En la plenitud de su vida, cuando hera de esperar de sus entusiasmos, el producto que como homenaje habia de ofrecer á su querida patria con su talento laboriosidad y energía, cuatro espuelas de bendecida tierra, nos separan para siempre del que fué nuestro querido amigo y del que eternamente perdurará en nosotros los gratos recuerdos de las horas felices que pasamos con él... ¡Descanse en paz tan desventurado joven.

Sirvan estas líneas á la distinguida familia del finado, como testimonio del dolor que sentimos ante tan sensible pérdida.